
C 7 Le futur

Il y a deux façons de former le futur des verbes.

Le futur simple :

On forme la plupart du temps le futur simple à partir 
de l'infinitif du verbe (base) et on ajoute  les mêmes désinences pour tous les groupes. Dans les 
terminaisons, on entend toujours le « r ».

base + r + -ai
base + r + -as
base + r + -a
base + r + -ons
base + r + -ez
base + r + -ont

ATTENTION   : - Les verbes en « -ier » et « -uer », il ne faut pas oublier d'écrire -er- dans la 
conjugaison :

je plierai, tu remueras, nous nouerons

- Les verbes en « -yer » perdent le "y" et prennent un "i"

je paierai,  tu balaieras  sauf : (rayer) il rayera

- Les verbes en « -eler » et en « -eter », certains prennent un "è" d'autres doublent leur 
consonne.

je jetterai  j'achèterai

tu appelleras tu gèleras

Le futur proche :

Pour tous les verbes, la construction du futur proche est identique.

Verbe aller au présent + infinitif du verbe

je vais goûter
tu vas manger
il va avaler
nous allons engloutir
vous allez boire
ils vont vomir


